

WWW.GESTION.PE



f /GESTIONPE

t /GESTIONPE

Las reglas de Bill Gates que los millennials deben saber. Apple generaría tendencia con escáner de huellas.

LA EXCLUSIVA

“Un trimestre malo por temas cambiarios crea oportunidades de inversión”

Alberto Arispe, de Kallpa SAB, explicó que la subida del dólar ya no golpeará las utilidades de demanda interna, por lo que sus acciones subirían. Anticipó que los próximos meses serán favorables para la BVL.

EL BLOG



Daniel Trelles
“Moda Inc.”

Los colores, la textura y los diseños son algunos puntos a tener en cuenta si se piensa comprar nuevas camisas para la siguiente temporada.

EN VIDEO

“Consumidores chinos son infieles a las marcas”

Según Murielle Calmes, especialista en negocios en Asia, el perfil de los compradores asiáticos es muy particular porque recién se están adaptando a un mercado libre. Además destacó la clave para incursionar con éxito en este mercado enorme.

Del trabajo a la jubilación: ¿Cómo asumirlo?

La consultora LHH-DBM explica que una persona, cuando llega a la edad legal de jubilación, tiende a pensar que “no sirve para nada más”. Hoy, por ello, hay empresas que han creado programas para ayudarles en esta transición.

AFIRMA COMITÉ DE MADERAS DE ADEX

Perú solo aprovecha el 12% de ha con aptitud forestal

—Sector privado afirma que a la fecha en Perú solo operan 80 de las 610 concesiones forestales que existen a nivel nacional. Alerta de que cada año 20% de empresarios se retiran del sector forestal.

ROCÍO BARJA MARQUINA
rbarja@diariogestion.com.pe

Más aprovechamiento. Actualmente, en el país hay 17 millones de hectáreas con aptitud forestal. De estas, menos 2 millones se encuentran en producción real, advirtió el presidente del Comité de Madera e Industria de la Madera de ADEX, Erik Fischer.

Adicionalmente a ello, anotó que existen 12 millones de hectáreas en la sierra que están en manos de comunidades campesinas sin utilizar, en las cuales se podría generar modelos de asociatividad con empresarios para que estas comiencen a cambiar su vida a través de una industria sostenible.

“Solo en la Amazonía el 61% del territorio nacional tiene aptitud forestal. Somos un país eminentemente forestal”, señaló.

En ese sentido, indicó que lo que se requiere con urgencia es una política agresiva de reforestación, porque si no hay árboles no hay lluvia, y allí podría verse mellada de manera indirecta la agroexportación, que es un pilar de la economía nacional.

Concesión empolvada

Fischer estimó que de las 540 concesiones que salieron a concurso, sumadas a

MERCADOS - EXPORTACIONES



Nº	País	Miles US\$ FOB				Peso Neto (Tn)			
		2012	2013	Var. %	Par. %	2012	2013	Var. %	Par. %
		2012-2013		2013	2012-2013		2013		
	TOTAL	77,649	80,623	3.83%	100.0%	74,551	73,133	-1.9%	100.0%
1	CHINA	25,127	25,179	0.2%	31.23%	27,639	26,365	-4.61%	36.05%
2	ESTADOS UNIDOS	14,979	19,420	29.64%	24.09%	10,503	13,466	28.21%	18.41%
3	MÉXICO	16,961	15,787	-6.92%	19.58%	18,154	16,131	-11.15%	22.06%
4	REP. DOMINICANA	3,364	4,525	34.52%	5.61%	3,692	4,983	34.98%	6.81%
5	FRANCIA	2,705	2,463	-8.94%	3.06%	1,836	1,591	-13.37%	2.18%
6	PUERTO RICO	458	1,029	124.48%	1.28%	326	536	64.69%	0.73%
7	BÉLGICA	1,084	883	-18.6%	1.09%	726	612	-15.77%	0.84%
8	ECUADOR	861	880	2.19%	1.09%	903	950	5.12%	1.3%
9	CHILE	780	850	8.95%	1.05%	563	635	12.66%	0.87%
10	ITALIA	1,153	809	-29.87%	1.0%	177	226	27.27%	0.31%

FUENTE: ADUANS PERÚ

ELABORACIÓN: ADEX DATA TRADE

CIFRAS Y DATOS

♦♦ **Exportaciones.** En el 2008, uno de los mejores años para el sector, las exportaciones de maderas sumaron US\$ 216 millones. En el 2010, con la recupera-

ción, solo se llegó a los US\$ 200 millones, mientras que en el 2011 y 2012 hemos cerrado en US\$ 160 millones. Para este año se prevén US\$ 200 millones.

algunas adaptaciones, se llega a 610 concesiones forestales. De las cuales, no están operando de manera efectiva ni 80 concesiones.

“Como contraparte de esta situación, no se han dado nuevos procesos de concesio-

nes forestales. Ello, en primer lugar, porque el Gobierno pasado no tuvo una lectura clara del problema y cuando el gobierno de Ollanta Humala entró se dio cuenta de la difícil situación del sector”, manifestó a *Gestión*.

APUNTE

Josefina Takahashi
U. CIENTÍFICA DEL SUR



FISCALIZACIÓN ES MUY LIMITADA EN CONCESIONES

Hay más de 15 millones de hectáreas de bosques que se han dado como concesiones forestales, pero la fiscalización que se puede hacer en ellas aún es muy limitada. Si bien, el Osinfor (Oficina de Fiscalización Forestal) está haciendo el intento de fiscalizar, el tema depende mucho de las regiones, pero la transferencia de esa facultad a los gobiernos regionales, no ha ido acompañada de capacitación ni de presupuesto.

Si las regiones no tienen personal idóneo ni fondos, la fiscalización que puedan hacer es limitada. Si no, no tendríamos el caso de Tahuamanu. Además, las exportaciones forestales se han estancado. Desde el año 2000 se exportan, en promedio, entre US\$ 200 y US\$ 300 millones. No son muy significativas.

Hay un gran potencial, pero las normas aún tienen que ajustarse. Se ha dispuesto crear el Servicio Nacional Forestal (Serfor) -pero este aún no se ha constituido-, que podría actuar como una autoridad nacional en este tema.

PREOCUPANTE



Adifan exige que haya control.

Medicinas ilegales en Perú mueven S/. 1,500 mlls.

Los medicamentos de mala calidad, o ilegales, siguen moviendo el 10% del mercado peruano, equivalente a unos S/. 1,500 millones, informó la Asociación de Industrias Farmacéuticas Nacionales (Adifan).

Por ello, señaló que la Digemid debe impedir que sigan entrando al país medicamentos que atentan contra la salud y la vida.

“Es cierto que la institución necesita modernización tecnológica, impulso a la capacitación de sus técnicos, mejores sueldos y mayor autonomía y presupuesto. Sin embargo, ello no puede resumirse en un pedido de agilizar permisos para que ingresen medicamentos de dudosa calidad al mercado”, dijo José Enrique Silva, presidente de Adifan.

Comentó que la burocracia atenta contra la competitividad, pero las medicinas malas atentan contra la vida. “Impedir esos ingresos es urgente y prioritario para Digemid”, exigió el representante gremial.